

UN SOUVENIR DE LA REINE HORTENSE.

Notre Suisse a toujours été l'asile des souverains tombés d'un trône ou le séjour aimé des princes appelés à l'occuper ! et, sans remonter plus haut que d'un siècle, que de majestés futures ou passées avons-nous vu habiter notre beau pays ?

Louis-Philippe d'Orléans fut répétiteur de mathématiques à Coire, dans les Grisons, durant les saturnales révolutionnaires.

L'impératrice Joséphine habita Pregny.

Son beau frère, Joseph Bonaparte séjourna à Prangins.

L'impératrice Marie-Louise vécut retirée à Saconnex, après la chute de son illustre époux.

Hortense, reine de Hollande, vint à Genève en 1815 et acheta plus tard le château d'Arenenberg dans l'Argovie, où elle mourut.

Son fils, Louis Bonaparte, aujourd'hui Empereur des Français, logea avec sa mère au Calabri, à Genève.

Enfin le jeune prince Frédéric de Danemark, le roi défunt, vint, en 1819, s'établir à Plongeon, avec le comte de Rantzau et le major d'Eyald, ses précepteurs.

C'est un souvenir de Hortense, ex-reine de Hollande, que je viens maintenant offrir à mes lecteurs.

Après le désastre de Waterloo et la chute de Napoléon, elle vint en Suisse et passa à Genève dont elle parcourut les environs pour distraire sa douleur par le spectacle des sereines beautés de la nature.

Un jour qu'elle avait dirigé sa promenade au riant hameau de Mornex, sur le versant nord du Petit-Salève,